KOCH 2017 2018 ROTARY CLUB SINCE 1937







Weekly report 第3328回

2017年11月28日 2017年12月5日発行

● 会 長 挨 拶

皆さん、こんにちは。紅葉も真っ盛りで、いろんなところに 出かけられた方もおられると思いますが、たくさんのイベン トがこの秋には行われています。

23日には、秦神社で長宗我部元親の慰霊祭があり、大久保会員が神事を取り仕切っておられました。元親公に捧げる舞なども奉納されており、非常に厳かなものでした。毎年11月23日に行われますので、皆さまも機会があれば行かれたらいかがでしょうか。

その日の午後は、高知RCが協賛しています「高知県子ども英語弁論大会」に来賓として出席しました。40人以上の幼稚園児、小学生が課題コースとフリーコースでの英語を競うものです、私は初めてでしたが、非常に感激し、将来が楽しみだなと思いました。ただ、日本語と英語の文法は全然違うので、小さいときに英語を学ぶと脳が混乱してしまうという説を読んだことがあります。それはそれで、いろんな言語に触れて、国際的に活躍する場をつくっていくのはいいことだなと思いました。

ロータリー財団でも留学生の支援をしていますが、今月はロータリ財団月間です。ロータリー財団は1917年、アトランタで開催された国際大会において、アーチC・クランフが全世界的な規模で慈善、教育、その他社会奉仕の分野でよりよきことをするために、基金を創ろうと提案したことに始まります。1928年の国際大会でロータリー財団と名付けられ、1931年信託組織となり、1983年イリノイ州法令下で非営利

法人となりました。

財団を構成する法人会員はロータリーインターナショナルのみであり、正式名称は、国際ロータリーのロータリー財団だそうです。RIと法的に組織は違っても、目的、使命、活動は両者ともに一体のものです。ロータリー財団への寄付は、財団の国際



活動資金と地区の活動資金として使われる年次寄付金。使用せずに基金として積み立てる恒久基金寄付。あらかじめ使い道を決めて寄付する使途指定寄付に分類されています。高知クラブでは、一人当たり年間100ドルの年次基金寄付と燦燦ランチで浮いたお金と一人当たり年間10ドルを合わせて50ドルをポリオプラスに寄付しています。

財団への寄付総額は2015-16年度、年次基金寄付が1億2,120万ドル、ポリオプラス9,740万ドル、恒久基金寄付1,670万ドル、合計2億6,580万ドル、2016-17年度は3億430万ドルが集まっています。このうち、ポリオプラスに1億1,470万ドル、グローバル補助金に7,000万ドル、地区補助金に2,560万ドル使われています。地域あるいは世界に還元されるものに、我々が寄付したお金が使われていることを知ってもらえたらと思います。

本日の卓話は、「四国の魅力の再発掘〜観光列車でみつけよう〜」と題して田岡弘久会員にお話を伺います。







■本日のプログラム [12月 5 日]

会員スピーチ 四国電力(株)高知支店 支店長 山﨑 達成 会員 「日本の電気事業に関するいくつかの視点」

長 会 村 禎 高 毅 副 会 長 横 \blacksquare 英 幹 事 高 明 子 島 代 幹 事 中 和 会報責任者 古谷 純

Kochi Rotary Club

●ロータリーソング「紅葉」

● 今週のピアノ曲「SHE」

ピアノ演奏:宮地公美子会員

● 来訪ロータリアン

高知南RC 小松秀明氏





●ご挨拶 小松秀明氏

去る11月12日、南高戦が行われ、我が南RCゴルフ同好会は惨憺たる成績で高知クラブさんに負けました。その指南料を本日お持ちしました。また、当日アウト2番のショートホールで、こちらの藤田洋子さんがホールインワンを達成されました。次回の南高戦は4月の予定ですが、夜の懇親会でお祝いをさせていただきたいと思います。

来年1月から、南RCの世話役を朝倉会員から私が引き継ぐことになりました。今後とも南クラブをよろしくお願いします。



● 会 長 報 告

- ・来週は定時総会です。次年度の役員や各委員会のメンバーを決める大事な総会です。会員の皆さまにはぜひ出席 をお願いします。
- ・1月27日の I Mへの出欠締切は今月末です。バスを出す予定です。

●幹事報告

10月のロータリーレートは1ドル112円です。





















● 会員スピーチ

四国の魅力の再発掘 〜観光列車でみつけよう〜

四国旅客鉄道㈱ 高知企画部 部長 田岡 弘久 会員

今年はJRが発足して30年目を迎えました。この間、瀬戸大橋の開通という四国のインフラにおける大きな変化がありました。開通当初は四国と本州間の大幅時間短縮が実現され、宇高連絡船当時と比べて、四国と本州の利用者が2倍



になるほどの開通効果がありました。その後、四国内の高速道路の整備も進み、さらに四国と本州を結ぶ2本の橋の開通により、鉄道利用者数は減少し続けています。

四国の鉄道は、将来的に人口減少などに伴って利用者数の減少が想定されています。なおかつ、高速鉄道の整備計画などないことから、既存のインフラを最大限に活用した観光旅客の需要をつくり出すことが重要です。このようなことから、わざわざ乗りに来ていただける列車、乗ること自体が観光である観光列車の造成を当社の大きな目的として取り組んでいるところです。

2013年から、高知県の窪川と愛媛県の宇和島を結ぶ予土線に、「しまんトロッコ」「海洋堂ホビートレイン」「鉄道ホビートレイン」という、予土線3兄弟が運行しています。これらは観光列車であるものの、「海洋堂ホビートレイン」「鉄道ホビートレイン」については、通勤・通学にも使える定期列車でもあり、既に他社で運行していた上質な気分を味わえる観光列車とは少し違った存在でした。

そこで、JR四国初の本格的な観光列車として、2014年7月に、愛媛県を走る「伊予灘ものがたり」がデビューしました。この列車は、土日祝日を中心に、伊予灘の美しい景色を望む予讃線の松山、伊予、大洲、八幡浜間を1日4便運転しています。美しい景色を眺めながら、特別な車両でこだわりの食事を味わい、非日常感を感じられる列車です。このような本格的な観光列車を「ものがたり列車」と呼んでいます。

「伊予灘ものがたり」は運行から3年経った今も乗車率は90%以上を維持し、10月には7万人目のお客様をお迎えしました。レストランのようなレトロモダンの車両は、愛媛県出身のJR四国の社員のデザインで、反対側の席からも海がよく見えるように、床を高くするなどお客様目線での工夫がされています。4便それぞれ食事内容が違い、モーニング、和食、フランス料理、松花堂弁当、アフタヌーンティーセットとさまざまな楽しみ方ができます。愛媛県産の食材、砥部焼、内子杉などの器、四国中央市の水引細工、アテンダントが身に付けるアクセサリーは宇和島の真珠、その他伝統工芸品の使用、ディスプレイ等々細かな部分まで愛媛県産にこだわっています。

「ものがたり列車」の大きな特徴は専属アテンダントが 乗務していることです。車窓のガイド案内、食事の配膳、車 内販売などお客様へのサービスを特化した業務を行ってい ます。誕生日や記念日のお客様には、手書きのメッセージ カードや手づくりの沿線マップでの紹介など、彼女たちの温かな笑顔が列車の魅力を高めていると言えます。

もう一つの魅力が、地元の方からのおもてなしです。五郎駅では、駅に住み着いていた狸に因んで、地元の方がタヌキの着ぐるみを着てお出迎えしてくれます。大洲では、お城がゆっくり見えるように列車の速度を落とし、お城の職員が幟旗を振って歓迎します。このような地元の協力のお陰で、リピーターのお客様も増えてきました、2015年には、日経新聞のお薦め観光列車ランキングで全国1位、テレビでも取り上げられるようになりました。最近では、ウエディングイベントなど、観光列車を使って幅広いイベントが行われ、地域の方も一緒になって盛り上げてくださり、地域に愛される観光列車となっています。

「伊予灘ものがたり」に続く2本目の列車として、今年4月に「四国まんなか千年ものがたり」がデビューしました。 香川県の多度津駅から徳島県の大歩危駅の間を1日1往復。乗車率は95%を超え、9月には1万人乗車を達成しました。

(プロモーションビデオ上映)

古民家をイメージした車内からは、讃岐平野、祖谷の渓谷、吉野川を楽しみ、食事は香川、徳島の食材を使い地元の名店が提供しています。「伊予灘ものがたり」で学んだ伝統工芸品の使用が列車の魅力になることを重要視し、徳島県の大谷焼、藍染め、香川漆器など地域の一流品をお客様にアピールしています。これら工芸品の使用は、地元のご紹介、ご協力のお陰で実際の使用が実現できました。

また、地域との連携の進化により、情報発信、宣伝の場としての観光列車の新しい役割も見えてきました。魅力ある地元素材を活用することで、お客様の満足度を高めるとともに、地元がアピールしたい工芸品や食材などの観光素材を積極的に取り入れ、宣伝の場として観光列車を使うという手法も確立されてきました。

そして、今年9月には高知県でも新しく「志国高知幕末維新号」がデビューしました。これはトロッコ列車で、現在高知県で開催されている「志国高知幕末維新博」に合わせて運行を開始。トロッコ車両で高知の自然の中を駆け抜けながら、地元の商業高校の皆さんが行う車内販売や車窓ガイドを楽しむことができます。事前予約では、皿鉢料理風の龍馬のお弁当を召し上がることができます。また、高知県のご協力で、沿線周辺施設では、土佐和紙を使った記念乗車証を提示すれば割引を受けられるサービスを開始しました。

「志国高知幕末維新号」が走り出したことで、観光列車を乗り継いで四国一周が可能になりました。四国4県のさまざまな魅力を観光列車を通じて体験してみてはいかがでしょうか。四国にはまだまだ発掘されていない魅力がたくさんあります。観光列車が起爆剤となり、沿線地域を訪れる人が増え、より地域の観光素材のブラッシュアップにつながればと考えています、。今後も地域とともに歩む鉄道として、よりお客様にそして地域の皆さまから愛される列車づくりに取り組んでまいります。

			_		
\sim	/EII	Δ	76	更	\sim
< >	14/11		25		()
\sim	1/3		-		\sim

高知西RC	12月15日	忘年夜間例会(三)	高知北RC	12月18日	夜間例会(三)
高知ロイヤルRC	12月19日	夜間例会(旭)	高知東RC	12月20日	忘年夜間例会(阪)
高知南RC	12月21日	夜間例会(阪)	高知中央RC	12月21日	夜間例会(城)
高知北RC	12月25日	ロータリー休日(三)	高知RC	12月26日	忘年夜間例会(三)
高知ロイヤルRC	12月26日	ロータリー休日(旭)	高知東RC	12月27日	ロータリー休日(阪)
高知南RC	12月28日	ロータリー休日(阪)	高知中央RC	12月28日	ロータリー休日(城)
高知西RC	12月29日	ロータリー休日(三)	高知RC	1月 2日	法定休日(三)
高知ロイヤルRC	1月 2日	法定休日(旭)	高知東RC	1月 3日	法定休日(阪)
高知南RC	1月 4日	ロータリー休日(阪)	高知中央RC	1月 4日	ロータリー休日(城)
高知ロイヤルRC	1月 9日	新年夜間例会(旭)	高知東RC	1月10日	時間変更例会(阪)
高知中央RC	1月11日	夜間例会(城)	高知西RC	1月12日	新年夜間例会(三)
高知南RC	1月18日	新年夜間例会(阪)	高知北RC	1月22日	新年夜間例会(三)
高知RC	1月23日	ロータリー休日(三)	高知南RC	1月25日	職場例会(阪)
高知北RC	1月29日	鳥取北RC例会・IMに振替(三)	高知ロイヤルRC	1月30日	IMに振替(旭)

※例会場ホテル: (三)… 三翠園 (城)… 城西館 (阪)… ザ クラウンパレス新阪急高知 (旭)… ホテル日航高知旭ロイヤル

🥦 12月のお祝い

(会員誕生日) 中澤 陽一 山神 克己 宮田 速雄 津野眞千子

由枝 鎮西正一郎 町田 照代 久場 幸信 森

吉門 森 恒一郎 澁谷 眞一 文惠 各会員

高橋伊都子 (配偶者誕生日) 磯村 眏 山﨑 由香 野村 令子 大谷ひろみ

鎮西 育子 関 敦子 吉村久美子 安藤 由記 各会員配偶者

弘久 (結婚記念日) 筒井 善樹 入交 英太 鎮西正一郎 田岡

竹下 篤範 浜田 栄幹 吉原 中澤 清一 各会員

ニコニコ箱

高知南RC 指南料として

明子 高橋 大好きな曲を宮地会員に弾いていただきました。ありがとうございました。

田岡 先ほどは、卓話の機会をいただきありがとうございました。 弘久

井上 良介 第37回カシオワールドゴルフ、高知での開催が13年になり、無事終了いたしました。多くの方々から支援、応 援に感謝し、ニコニコさせていただきます。

眞田 直也 昨日、JTBが推進する地域活性化セミナーIN高知に多数ご参加いただきありがとうございました。お陰様 で、高知県の自然、アクティビティを活用した新しい観光のしくみづくりのキックオフミーティングになりました。

武者 弘晃 先日、みずほ銀行はお取引先の株式会社エクスメディオ様と梼原町様との間で、遠隔医療の実証研究に関す る包括協定を結びました。この取り組みは中山間地域をはじめとする過疎高齢化が進む地域のさまざまな課 題のうち、まずは医療分野においてテクノロジーを使って課題解決を目指す試みです。高齢化、人口減少等 による課題が全国に先駆けて顕在化する高知県が、最も課題解決の取り組みが進んだ県となるように、少し でもお力になりたいと思います。ニコニコ。

筒井 森恒一郎さん、今週から3ヵ月間のホストファミ リー、ご苦労様です。森ファミリーでのレイチェ ルさんの笑顔が目に見えるようです。忘年夜間 例会を楽しみにしています。

山内 会長のお話の最中にケイタイが鳴ってしまいまし た。すみませんでした。お詫びまで。

<	\$ #	席	率	\Diamond	
	総数	出席	欠席	メークアップ	出席率
11月28日	(-5)97	52	27	13	70.65
11月14日	(-4)97	70	4	19	95.70

▶ 累 計 額 「11月28日現在〕

715,500 円 ロータリー 燦燦基金 221.438 円 ポリオ募金 コニコ箱 222.400 円

■次週のプログラム [12月12日]

会員スピーチ

日本航空(株)高知支店 支店長

磯村 康志 会員

「エアラインビジネスの課題と挑戦」

創 立 昭和12年10月

例 会 \Box 火曜日 12:30~13:30

会 場 例 三翠園ホテル TEL(822)0131

務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階

TEL(824)8660 FAX(824)2529

E-mail shinairc@joy.ocn.ne.jp http://www.221.ne.jp/kochirc/

HPアドレス